

En l'honneur du Führer allemand la plus grandiose parade navale que le monde ait vue...

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Naples, 5 mai. — Les Napolitains ont fait, jeudi, au Führer, au roi et au prince de Piémont, un accueil grandiose.

Le train spécial dans lequel le Führer a passé la nuit, entre Rome et Naples, est arrivé en gare de Margellina à 10 h. 05. Le roi, le prince de Piémont, le comte Ciano ont sauté le chancelier Hitler, puis l'ont accompagné sur la place extérieure de la gare, où leur arrivée a été saluée par le roulement de quatre cents tambours et la sonnerie de six cents clairons.

Le roi, le Führer, les personnalités qui les accompagnent prennent place dans des automobiles qui les conduisent au quai d'embarquement, pendant que des escadrons d'aviation défilent en cortège. Un foule dense ne cesse d'applaudir les deux chefs d'Etat. Des vedettes automobiles conduisent le Führer, le roi et les personnalités italiennes et allemandes à bord du cuirassé « Cavour », où ils sont reçus au haut de l'échelle par le Duce, en sa qualité de ministre de la Marine, et par l'amiral Riccardi, qui commande la manœuvre.

Une imposante revue navale

A 11 heures, le cuirassé « Cavour » prend la tête de la colonne des navires de guerre, suivi du « Cesare ». L'escadre se compose, en plus des deux cuirassés, de six croiseurs, douze contre-torpilleurs, seize torpilleurs, quatre-vingt-dix sous-marins, vingt-neuf vedettes et d'un certain nombre de bâtiments divers. Ces navires se dirigent vers le large. Vers eux s'avance le cuirassé allemand, qui a quitté Gênes le matin. Les deux escadres se confondent et ce sont 201 navires qui, en deux colonnes, défilent de chaque côté du « Cavour » et du « Cesare ».

Lorsque le défilé est terminé, au loin, le « San Marco » profile sa masse claire, presque blanche. C'est un vieux croiseur transformé en cible et qui est commandé par radio. Il file encore ses 18 nœuds et c'est sur lui que se concentrent les feux de tous les vaisseaux. Le vacarme est assourdissant, mais le spectacle est impressionnant. Des gerbes d'eau éclatent et s'élevaient de toutes parts autour du « San Marco » que de loin, un pilote magnétique cherche à préserver des coups.

Lorsque les exercices de tir sont terminés, la flotte prend des positions de combat et on assiste à une attaque par contre-torpilleurs. Le spectacle, par contre-torpilleurs. Le spectacle, par contre-torpilleurs. Le spectacle, par contre-torpilleurs.

LES CONFLITS SOCIAUX

M. de Chappedelaine décide de prendre des mesures disciplinaires à l'égard de l'équipage du « Champlain »

Le Havre, 5 mai. — Saisi des faits qui se sont produits mercredi au Havre, au moment du départ du « Champlain », entre les officiers et une partie du personnel, M. de Chappedelaine, ministre de la Marine marchande, a passé la soirée et une partie de la nuit à tenter de régler le différend. Il a pu, à un moment donné, espérer qu'un accord interviendrait entre les officiers et une partie du personnel qui avait déjà mis sac à terre, mais, plus tard, le Syndicat des agents de service général, étant revenu sur sa décision, M. de Chappedelaine a pris la seule attitude que commandaient les circonstances. Il a décidé de déshonorer le « Champlain » et de prendre à l'égard du personnel défilant les mesures disciplinaires prévues par les règlements maritimes.

Une grève dans une fonderie à Bayonne

Bayonne, 5 mai. — A la suite d'un incident survenu entre un jeune ouvrier des fonderies de Mousereuil à Bayonne et un contremaître, le personnel comprenant cent cinquante ouvriers s'est mis en grève et a occupé les locaux.

La grève des usines Lemaire et Dillies, à Roubaix

L'Union départementale des Syndicats ouvrier du Nord décide d'appliquer d'urgence des mesures de solidarité

Les enfants des grévistes iront à la Maison de repos de Petite-Synthe

On nous prie de dire à l'U.D. compositrice : 1) Un effort financier immédiat pour assurer aux grévistes des vivres supplémentaires. 2) L'opposition d'une affiche dans toutes les villes et communes du département pour réclamer l'effort solidaire des travailleurs du Nord.

La grève de l'ameublement

Le conflit s'est étendu à Roubaix... La grève des ouvriers de l'ameublement déclenchée à Lille, il y a quelques jours, s'est étendue jeudi à Roubaix, et a atteint d'un seul coup environ 800 ouvriers répartis dans une vingtaine d'ateliers.

Dans l'industrie du meuble

A la suite d'une réunion qui s'est tenue à Roubaix, mercredi soir, et au cours de laquelle les ouvriers de l'industrie du meuble, ont demandé un rajustement de salaire de 12 % une grève vient d'éclater dans trois établissements de Tourcoing : Standard, rue Curvier ; Gorman, rue des Villas et Lesuisse, rue de Moutaux. L'effectif total des grévistes pour ces trois établissements est de 112.

Une paysanne cubaine donne le jour à sept garçons

La Havane, 5 mai. — Le correspondant du journal « Avance » annonce qu'une paysanne nommée Rafaela Casanova Cortias a donné naissance à sept garçons dans une ferme proche de Bayamo (province d'Oriente).

Le président de la République...

Le Reichsführer et le Roi ont été l'objet jeudi soir, d'une manifestation d'enthousiasme de la part de la population de Naples. Plus de 200.000 personnes, répondant à l'appel des autorités fascistes, s'étaient rassemblées sur la vaste place de l'Edicolata, face au Palais royal, où le Führer et le Souverain se sont rendus après être débarqués du « Cavour ».

M. Hitler souligne « l'identité spirituelle des peuples allemand et italien »

Rome, 5 mai. — s'adressant avant son départ de Rome, à la colonie allemande à la basilique Saint-Marc, M. Adolf Hitler a souligné ce qu'il a appelé « l'identité spirituelle des peuples allemand et italien ». Evoquant ensuite le récent plébiscite,

LA PREMIERE SESSION DU CONSEIL GENERAL DU NORD

La séance de jeudi a été consacrée surtout à la discussion des vœux politiques

Ceux-ci reflètent les préoccupations de la majorité socialiste et communiste de l'assemblée, c'est-à-dire : réforme et mise au pas du Sénat ; aide au gouvernement espagnol de Valence

La séance de jeudi

La séance publique de jeudi au Conseil général du Nord a été occupée presque entièrement par la discussion des vœux politiques.

La répartition des charges d'assistance entre les communes

Tout de suite, il donna la parole à M. Robert Descamps, rapporteur du II bureau, qui apporte les conclusions relatives au budget de l'assistance et à la répartition des charges d'assistance entre les communes.

Retour aux intérêts départementaux

La discussion des vœux politiques terminée, M. le préfet rentre en séance, et l'assemblée liquide un certain nombre de vœux relatifs à la culture du tabac, aux droits des mutilés, à l'établissement thermique de Valenciennes, à la réorganisation et au fonctionnement des commissions cantonales.

LA DÉFENSE PASSIVE

Toute la Flandre, de Dunkerque à Armentières, a été plongée, hier soir, dans l'obscurité

Un vœu socialiste contre le Sénat

Le premier est un vœu socialiste déjà présenté en novembre dernier et qui est conçu en ces termes : Le Conseil général du Nord demande 1° Que soient limitées les prérogatives du Sénat, afin de laisser, en cas de désaccord, aux deux Chambres le dernier mot ; 2° Que soit modifié le nombre des députés sénatoriaux attribués aux communes.

Une manifestation annuelle en l'honneur des Français fusillés à Tournai

Le jeudi 26 mai 1938, jour de l'Ascension, se déroulera à Tournai la manifestation annuelle du souvenir en l'honneur des civils français qui furent fusillés par l'armée allemande.

FOIRE TRAGIQUE A METZ

Une jeune femme et une jeune fille carbonisées dans l'incendie d'un établissement

UNE COLLISION D'AUTOS PRES D'ETAMPES

Onze blessés

Les journées médicales de 1938 à la Faculté libre de médecine et de pharmacie de Lille

Un cafétier d'Arras a eu, en 1910 Hitler comme compagnon de travail dans une entreprise de peinture à Erfurt

LES CONFLITS SOCIAUX

M. de Chappedelaine décide de prendre des mesures disciplinaires à l'égard de l'équipage du « Champlain »

Le Havre, 5 mai. — Saisi des faits qui se sont produits mercredi au Havre, au moment du départ du « Champlain », entre les officiers et une partie du personnel, M. de Chappedelaine, ministre de la Marine marchande, a passé la soirée et une partie de la nuit à tenter de régler le différend.

Une grève dans une fonderie à Bayonne

Bayonne, 5 mai. — A la suite d'un incident survenu entre un jeune ouvrier des fonderies de Mousereuil à Bayonne et un contremaître, le personnel comprenant cent cinquante ouvriers s'est mis en grève et a occupé les locaux.

La grève des usines Lemaire et Dillies, à Roubaix

L'Union départementale des Syndicats ouvrier du Nord décide d'appliquer d'urgence des mesures de solidarité

Les enfants des grévistes iront à la Maison de repos de Petite-Synthe

On nous prie de dire à l'U.D. compositrice : 1) Un effort financier immédiat pour assurer aux grévistes des vivres supplémentaires. 2) L'opposition d'une affiche dans toutes les villes et communes du département pour réclamer l'effort solidaire des travailleurs du Nord.

La grève de l'ameublement

Le conflit s'est étendu à Roubaix... La grève des ouvriers de l'ameublement déclenchée à Lille, il y a quelques jours, s'est étendue jeudi à Roubaix, et a atteint d'un seul coup environ 800 ouvriers répartis dans une vingtaine d'ateliers.

Dans l'industrie du meuble

A la suite d'une réunion qui s'est tenue à Roubaix, mercredi soir, et au cours de laquelle les ouvriers de l'industrie du meuble, ont demandé un rajustement de salaire de 12 % une grève vient d'éclater dans trois établissements de Tourcoing : Standard, rue Curvier ; Gorman, rue des Villas et Lesuisse, rue de Moutaux. L'effectif total des grévistes pour ces trois établissements est de 112.

Une paysanne cubaine donne le jour à sept garçons

La Havane, 5 mai. — Le correspondant du journal « Avance » annonce qu'une paysanne nommée Rafaela Casanova Cortias a donné naissance à sept garçons dans une ferme proche de Bayamo (province d'Oriente).

Le président de la République...

Le Reichsführer et le Roi ont été l'objet jeudi soir, d'une manifestation d'enthousiasme de la part de la population de Naples. Plus de 200.000 personnes, répondant à l'appel des autorités fascistes, s'étaient rassemblées sur la vaste place de l'Edicolata, face au Palais royal, où le Führer et le Souverain se sont rendus après être débarqués du « Cavour ».

M. Hitler souligne « l'identité spirituelle des peuples allemand et italien »

Rome, 5 mai. — s'adressant avant son départ de Rome, à la colonie allemande à la basilique Saint-Marc, M. Adolf Hitler a souligné ce qu'il a appelé « l'identité spirituelle des peuples allemand et italien ». Evoquant ensuite le récent plébiscite,

LA PREMIERE SESSION DU CONSEIL GENERAL DU NORD

La séance de jeudi a été consacrée surtout à la discussion des vœux politiques

Ceux-ci reflètent les préoccupations de la majorité socialiste et communiste de l'assemblée, c'est-à-dire : réforme et mise au pas du Sénat ; aide au gouvernement espagnol de Valence

La séance de jeudi

La séance publique de jeudi au Conseil général du Nord a été occupée presque entièrement par la discussion des vœux politiques.

La répartition des charges d'assistance entre les communes

Tout de suite, il donna la parole à M. Robert Descamps, rapporteur du II bureau, qui apporte les conclusions relatives au budget de l'assistance et à la répartition des charges d'assistance entre les communes.

Retour aux intérêts départementaux

La discussion des vœux politiques terminée, M. le préfet rentre en séance, et l'assemblée liquide un certain nombre de vœux relatifs à la culture du tabac, aux droits des mutilés, à l'établissement thermique de Valenciennes, à la réorganisation et au fonctionnement des commissions cantonales.

LA DÉFENSE PASSIVE

Toute la Flandre, de Dunkerque à Armentières, a été plongée, hier soir, dans l'obscurité

Un vœu socialiste contre le Sénat

Le premier est un vœu socialiste déjà présenté en novembre dernier et qui est conçu en ces termes : Le Conseil général du Nord demande 1° Que soient limitées les prérogatives du Sénat, afin de laisser, en cas de désaccord, aux deux Chambres le dernier mot ; 2° Que soit modifié le nombre des députés sénatoriaux attribués aux communes.

Une manifestation annuelle en l'honneur des Français fusillés à Tournai

Le jeudi 26 mai 1938, jour de l'Ascension, se déroulera à Tournai la manifestation annuelle du souvenir en l'honneur des civils français qui furent fusillés par l'armée allemande.

FOIRE TRAGIQUE A METZ

Une jeune femme et une jeune fille carbonisées dans l'incendie d'un établissement

UNE COLLISION D'AUTOS PRES D'ETAMPES

Onze blessés

Les journées médicales de 1938 à la Faculté libre de médecine et de pharmacie de Lille

Un cafétier d'Arras a eu, en 1910 Hitler comme compagnon de travail dans une entreprise de peinture à Erfurt

L'INCENDIE DU PAQUEBOT « LA FAYETTE »

Un des salons du transatlantique



UN DES SALONS DU TRANSATLANTIQUE. (Ph. Sefra.)

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Le dramatique sauvetage de cinquante matelots et pompiers

Il y eut alors une minute tragique. Une cinquantaine d'équipages d'équipage et de pompiers oubliés du danger dans leur ardeur à combattre l'incendie étaient demeurés à bord et se trouvaient cernés dans les aménagements du navire.

Une enquête

Aussitôt qu'il a été informé de l'incendie du paquebot « La-Fayette », M. de Chappedelaine, ministre de la Marine marchande, a prescrit une enquête sur la cause du sinistre.

Le « La Fayette »

Le « La-Fayette », lancé le 9 mai 1929, à Saint-Nazaire, avait été construit aux chantiers de Penhoët, pour assurer le service entre Le Havre et New-York. Il était du même type que le « De-Grasse », mais de dimensions plus grandes. Ses caractéristiques étaient les suivantes : Longueur, 183 mètres ; largeur, 23 m. 60 ; tirant d'eau en charge, 9 m. 25 ; déplacement, 25.600 tonnes. Il avait sept ponts et sa vitesse était de 18 nœuds.

La réglementation de la police des étrangers

M. le Préfet du Nord rappelle que tout étranger doit être porteur de sa carte d'identité ou du récépissé en tenant lieu, faute de quoi il s'expose à être poursuivi et condamné à une amende de 5 à 15 francs.

Une communication de la Préfecture de Nord

M. le Préfet du Nord rappelle que tout étranger doit être porteur de sa carte d'identité ou du récépissé en tenant lieu, faute de quoi il s'expose à être poursuivi et condamné à une amende de 5 à 15 francs.

Avis aux réservistes convoqués pour le 8 mai dans les régions de l'Est et d'Alsace-Lorraine

A l'occasion des convocations importantes de réservistes dans les régions de l'Est, le train de Nord mettra en circulation deux trains spéciaux conformément aux horaires ci-dessous :

Table with 4 columns: destination, arrival, departure, and notes. Includes destinations like Lille, Douai, Cambrai, Caudebec, and Valenciennes.

Les journées médicales de 1938 à la Faculté libre de médecine et de pharmacie de Lille

C'est pour la dixième fois que la faculté libre de médecine et de pharmacie organise des journées médicales dont le succès a fait que grandir. Cette année, elles auront lieu les 6, 7 et 8 mai prochains.

Un cafétier d'Arras a eu, en 1910 Hitler comme compagnon de travail dans une entreprise de peinture à Erfurt

M. Raphaël Kratzer, né à Sappada, en Italie, tient un petit café situé à l'ombre des merveilleuses arcades qui ornent la Grand-Place d'Arras.

Onze blessés

Etampes, 5 mai. — A Fullervall, la voiture automobile conduite par M. Eugène Chamaille, demeurant à Paris, 106, rue de Félix-Faure, est entrée en collision, sur la route nationale n° 20, à hauteur du camp d'aviation de Mont-de-Gislay, avec l'automobile qui conduisait M. Marcel Crestin, demeurant à Paris, 24, rue de Romillyville. Une troisième auto conduite par M. Fernand Gaudy, demeurant à Paris, rue Victor-Garreau, à Colombes, qui suivait d'assez près, est venue se jeter sur les deux véhicules déjà accidentés. Des débris de voitures ont retiré onze blessés qui, tous ont reçu des soins à l'hôpital d'Etampes.

Les journées médicales de 1938 à la Faculté libre de médecine et de pharmacie de Lille

C'est pour la dixième fois que la faculté libre de médecine et de pharmacie organise des journées médicales dont le succès a fait que grandir. Cette année, elles auront lieu les 6, 7 et 8 mai prochains.